
ATA n°05/2019

Livro n.° 4

FL 138

--------Aos vinte e sete dias do mes de setembro de dois mil e dezanove, pelas vinte horas e

trinta minutos, no Salao Nobre da dos Paws do Concelho, reuniu-se em Sessao Ordinaria,

a Assembleia Municipal de Vila Velha de ROdao, corn a seguinte ordem de trabalhos: - - - - - - -

- ---1-Ponto previo antes da ordem do dia; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---2-Eleicao do representante dos Presidentes das Juntas de

Freguesia ao congresso da ANMP; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----3-Apreciacao, discussao e eventual aprovacao da Revisao aos

Documentos Previsionais; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---4-Apreciacao, discussao e eventual aprovacao da alteracao ao

Mapa de Pessoal; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---5-Apreciacao, discussao e eventual aprovacao de autorizacao de

Contratacao do fornecimento de energia; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---6-Apreciacao, discussao e eventual aprovacao da nao aplicacao

da Taxa Municipal de Direitos de Passagem; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---7-Apreciacao, discussao e eventual aprovacao da fixacao de

Taxa de Imposto Municipal sobre Imoveis; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----8-Apreciacao, discussao

variavel no I.R.S.; - - - - - - - -

e eventual aprovacao da participacao

- ---9-Apreciacao, discussao e eventual aprovacao do lancamento de

Derrama; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---10-Informacao do Sr. Presidente da Camara Municipal sobre a

atividade do Municipio nos termos da alinea c) do n.°2 do artigo

25° da Lei 75/2013 de 12 de setembro; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---11-Outros assuntos de interesse para o Municipio; - - - - - - - - - - - -

- ---12-Periodo de intervencao do publico nos termos do Regimento;-

- ---0 Sr. Presidente da Assembleia Municipal declarou aberta a

sessao e procedeu a conferencia dos membros, verificando-se a falta



do membro Carlos Alberto Silva Goncalves, tendo este justificado a

sua ausencia e solicitado a sua substituicao, em conformidade corn o

Regimento da Assembleia Municipal, tendo assim estado presente o

membro Jose Carlos Lopes Soares. A Junta de Freguesia de Perais foi

representada pelo seu Secretario, Antonio Monteiro Ribeiro. - - - - - - -

- --- 0 membro Jose Carlos Lopes Soares disse que prescindia do

pagamento da senha de presenca nesta sessao.

- --- Foi dada conhecimento da correspondencia remetida a Assembleia

Municipal, ficando disponivel para eventual consulta. - - - - - - - - - - - - -

---- 0 Presidente da Assembleia Municipal colocou a apreciacao a

ata da sessao realizada em 17/06/2019, previamente remetida a todos

as membros e da qual, conforme deliberado na sessao de 22/12/2017,

foi dispensada a leitura. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- --- Nao h a v e n d o intervencoes, f o i a m e s m a colocada a v o t a c a o e

aprovada par malaria, corn cinco abstencoes dos membros, Maria Jose

Sobreira Mendonca, L u i s M a n u e l M a c h a d o B r i t o Coutinho D i a s , J o s e

C a r l o s L o p e s S o a r e s e a s Presidentes d a s J u n t a s d e Freguesia d e

F r a t e l e Sarnadas d e R a d a o , p a r n a o t e r e m e s t a d o presentes n e s s a

sessao. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---1-Ponto previo antes da Ordem do Dia: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- --- 0 m e m b r o L u i s Coutinho d i s s e q u e e s t a s e m a n a t i n h a s i d o

denunciado p a r u m g r u p o d e cidadaos e organizacoes l i g a d a s ao

ambiente, q u e o R i o P o n s u l e s t a v a s e m a g u a . Questionado o

Presidente d a Camara Municipal d e C a s t e l o B r a n c o , e s t e t e r a d i t o

q u e n a d a t i n h a a v e r c o r n o problema. Entretanto a freguesia d e

P e r a i s e s t a v a j á  a ser afetada par e s t a situacao, corn a perda de

turistas q u e visitavam a r e g i a o , nomeadamente p a r a f a z e r e m a s

p a s s e i o s d e b a r c o e p a r a pescarem. Temia-se t a m b e m u m eventual

p r o b l e m a d e s a u d e p u b l i c a d e v i d o a morte dos peixes. Assim e
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relativamente ao Rio Ponsul, qual seria a estrategia a seguir pelo

Municipio de Vila Velha de Rada° face a preocupacao de um Rio sem

aqua e qual a posicao do Presidente da Camara de Vila Velha de

ROddo face a esta catastrofe dado que tambem era simultaneamente

Presidente da CIMBB e do Parque do Tejo Internacional. - - - - - - - - - - - -

- ---0 membro Ricardo Morgado, em nome da bancada do Partido

Socialista, solicitou a entrada na Mesa de uma Mocao sobre os

caudais dos Rios abrangidos pelo Parque do Tejo Internacional,

tendo sido a mesma aprovada por unanimidade, procedendo-se em

seguida a sua leitura que aqui se old por transcrita e cuja capia se

anexa junto a presente ata e a mesma apas votacao foi aprovada por

unanimidade. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---0 membro Fernando Roma leu uma declaracao apresentada pela

bancada do Partido Socialista sobre a sustentabilidade a escala do

Concelho de Vila Velha de Radao, que a seguir se transcreve: - - - - - -

- ---"Alteracoes climaticas, degelo, subida do nivel me-di° da agua

do mar, SUSTENTABILIDADE! - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---Sustentabilidade poder-se-g definir pela capacidade de

satisfazer as nossas necessidades no presente sem comprometer a

capacidade de as geragees futuras satisfazerem as suas proprias

necessidades. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---A protecao da natureza corn o reconhecido contributo para

evitar as alteracaes climaticas é do major interesse plIblico. A

dramatizagdo, na ordem do dia, é real e permanente. Os danos, de

facto, poderdo ser irreversiveis. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----A adogdo de medidas, reforco de meios e intervened° empenhada

da responsabilidade do interesse public° e tambem das autarquias.

Cientes disso mesmo, saudamos a escolha do tema para a "Feira dos

Sabores do Tejo" - SUSTENTABILIDADE. Foram varias as manifestacoes



que decorreram ao longo do evento, corn destaque para uma exposicao,

alusiva ao tema "Alteracaes Climaticas". A comunidade Rodense esta

comprometida corn o tema, desde os mais novos, aos mais idosos,

assim temos sentido e saudamos, corn agrado, outras iniciativas

paralelas que tern decorrido ao longo do ano.

- --- Os mais recentes dados da reciclagem, sao mais uma prova do

empenho ativo da comunidade e da Camara

da defesa do ambiente, ocupando o nosso

lugar, no ranking do universo Valnor.----

- --- Os dados obtidos vao de encontro as

Estrategico para os Residuos Urbanos, no

por habitante por ano. - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- Mas como nem 56 de residuos se

Municipal, na prossecucao
Concelho, um meritorio 20

metas impostas pelo Plano

ano de 2020, de 54 quilos

constroi a nossa pegada

ecologica, o abastecimento de agua as populacoes e a defesa da

agua, como um bem pdblico, assim como a implementacao do saneamento

basico corn redes de recolha e tratamento de efluentes, sao

fundamentals. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----A estreita ligacao entre "alta" e "ba.ixa", corn exigencia de

uma agua de qualidade, tera que, necessariamente, fazer parte do

nosso caderno de encargos. A pronta resposta e a substituicao da

rede mais antiga tern de fazer parte de requisitos obrigatorios.-

---- 0 mais recente "Festival das Sopas de Peixe", que decorreu nos

dias 7 e 8 de setembro, diz-nos que continuamos corn uma formula

vencedora, empenhados corn um produto que faz parte das nossas

raizes - o peixe do rio, assim como a estreita ligacao ao mesmo, de

forma 16dica ou desportiva. A prova de motonautica deixou um cartao

de visita muito positivo, onde destacamos o elogio da comunidade

piscatoria, por observar que o nosso Tejo esta de facto melhor. A

nivel de qualidade da agua entenda-se. 0 nivel dos caudais e dos
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seus afluentes mais diretos deixa-nos preocupados. - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---Aproveitando a corrente positiva existente, a bancada do

Partido Socialista vem ainda propor e defender, junto da Camara

Municipal: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---1) Elaboragdo de um Guia de Boas Praticas Ambientais. - - - - - - - -

----0 document°, de consulta rapida e acessivel fornecera aos

municipes, um conj unto de recomendacoes dteis de lareservacido do

meio-ambiente e para uma vida melhor em sociedade; - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---2) Intensificagdo das agoes de protecao ambiental, corn

destaque para a qualidade do ar e a dependencia dos combustiveis

fasseis; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---3) Candidatura ao ECOXXI - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- Bandeira d e reconhecimento e divulgacdo de boas praticas d e

um agente privilegiado de promocao do desenvolvimento sustentavel;

-  - - - 4 ) Fomentar e diligenciar contactos, j u n t o d o Ministerio d o

Ambiente e d a Transigdo Energetica, denunciando a m a i s r e c e n t e

realidade de baixos caudais no Tejo e seus afluentes."

- ---0 membro Jose Carlos Soares referindo-se a atual situacao do

caudal do Rio Tejo, apresentou dados sobre a evolucao dos Ultimos

meses do caudal deste Rio em territario espanhol tendo por base a

monotorizacdo feita nas barragens espanholas de Vale de Canas

(Valedecanas), Alcantara e Cedilho, concluindo que algo se terd

passado em toda a bacia hidrografica deste rio porque a barragem de

Vale de Canas (Valedecanas) estava normal para a epoca, a barragem

de Alcantara estava um pouco abaixo, mas a barragem de Cedilho, no

espaco de duas semanas, perdera aproximadamente 40% (quarenta por

cento) da sua capacidade, enquanto, nas Ultimas semanas, a

albufeira da barragem de Fratel apresentava niveis maximos ou perto

do maxim° da sua capacidade. Poderia haver varias razoes para esta



situacdo, nomeadamente, a limpeza e combate ao jacinto de agua que

se estava a fazer nas zonas de Alcantara e Toledo ou a existencia

de obras na barragem de Cedilho que, ou rid() foram divulgadas ou a

informacao nao chegou aos autarcas da regido. Colocava-se aqui

tambem a questa° de que se para cumprir o caudal convencionado para

o ano hidrologico que terminara no final de setembro, largaram em

duas semanas a quantidade de aqua que deveria ser largada

gradualmente ao longo desse periodo. Mais disse que esta situacdo

veio colocar a vista de todos o estado do Rio Ponsul e da poluicao

do mesmo, nomeadamente na quantidade consideravel de sedimentacao

que este apresentava, que era preocupante. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

---- 0 Presidente da Assembleia Municipal disse que este membro

apresentara factos e constatacoes de uma realidade inequivoca mas

nao propusera nenhuma acdo, ao que o membro Jose Carlos Soares

respondeu que a sua intervencao fora no sentido de apenas fazer um

comentario e reforcar o texto da Mocao atras apresentada e que

existiam instituicoes estatais que tinham o dever de resolver o

assunto.

---- 0 membro Fernando Roma na sequencia deste tema, propOs que a

Mocao atras aprovada fosse remetida ao Ministerio do Ambiente,

tendo esta proposta tido a concordancia de todos os membros. - - - - - -

---- 0 membro Luis Andrade disse que, na sua opinido, estava-se

perante um crime ecologico grave que teria de ser denunciado por

todas as formas possiveis. Relembrou ainda que apareceram ha uns

tempos atras uns ditos defensores do tejo que ate agora nao deram a

cara.

---- 0 membro Luis Coutinho propOs expor este problema a Agenda

Portuguesa do Ambiente (APA), solicitando que esta procedesse

limpeza e despoluicao do Rio Ponsul, aproveitando assim o facto
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deste rio estar corn niveis muito baixos.

- ---0 Presidente da Assembleia Municipal disse que essa proposta

teria que ser apresentada por escrito para ser votada neste orgdo e

seria posteriormente enviada a APA. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---0 membro Fernando Roma, em achega a intervencao do membro Luis

Andrade, disse que já tinha lido um texto dos guardieies do rio

referente a este assunto.

- ---0 membro Jose Carlos Soares disse que infelizmente esta era

uma situacdo que tinha tendencia para continuar a acontecer e cada

vez a ser pior, porque as barragens atras referidas ainda tinham um

armazenamento para o atual ano hidrologico de cerca de 30% (trinta

por cento) e 40% (quarenta por cento) da sua capacidade, mas seria

preocupante quando estas barragens atingissem o seu nivel minimo.

Assim era da responsabilidade e obrigacao de todos nao

desperdicarmos a aqua e rentabilizarmos ao maxim° a sua gestao. -

- ---0 membro Luis Andrade disse que, no seguimento da sua anterior

intervencao, quis referir-se a um senhor, do qual rid° queria dizer

o nome, que se intitulava de guardido do rio e que tinha andado a

falar mal de Vila Velha de Raddo corn as televisoes atras e que

inclusive tinha recebido um premio de merito por defender o Rio

Tejo, mas agora, perante este grave problema, ainda o rid() tinha

visto fazer nada.

- ---0 membro Fernando Roma lembrou que nesta Assembleia Municipal

ha muito tempo que se falava na construcao da barragem do Alvito,

precisamente para colmatar os problemas que o membro Jose Carlos

Soares tinha referido. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---0 Membro Ricardo Morgado ref eriu que este era um assunto que

nos preocupava e em que todos estavam de acordo. Registava no

entanto que o membro Luis Coutinho na sua primeira intervencao

., .



colocara o onus da questdo em cima do Presidente da Camara

Municipal. Mais disse que pensava que a Bancada do Partido

Socialista tinha uma base de trabalho feita e que já se apercebera

que este era um assunto complexo, mas cumpria a todos os membros

deste Or-gã° alertar e pressionar as entidades competentes para a

gravidade do problema. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- --- 0 membro Julia Ceia disse que em relacao ao guardiao do rio,

Arlindo Consolado Marques de seu nome, nal° o poderia criticar

porque na altura estava-se perante um grave problema de sat-1de

pdblica e ele tinha a sua maneira de falar, mas teve que ser assim.

- --- 0 membro Luis Coutinho, no seguimento da intervencao do membro

Ricardo Morgado, disse que o que pretendera corn a sua primeira

intervencao fora lancar a conversa e discussao deste tema, pois nao

sabiam que a Bancada Socialista iria apresentar uma Mocao sobre o

mesmo e rid° fazer qualquer ataque ou critica ao Sr. Presidente da

Camara Municipal, mas obviamente e porque o Presidente do Executivo

tambem era Presidente do Parque do Tejo Internacional este poderia

ter mais alguma informacdo ou esclarecimento sobre o assunto. - - - - -

---- 0 Presidente da Assembleia Municipal propos que fosse

elaborado um pequeno texto no sentido de o mesmo ser enviado a APA

sugerindo a limpeza do Rio Ponsul. Ao que o membro Jose Carlos

Soares se propes a fazer o mesmo para posterior leitura. - - - - - - - - - -

---- 0 membro Luis Coutinho disse que relativamente a Comunidade

Intermunicipal de Beira Baixa, a Lei n° 75/2013, de 12 de setembro,

estabelecia no artigo 80° n°5 que, e passou a citar "rid° podem

existir comunidades intermunicipais corn um numero de municipios

inferior a cinco ou que tenham uma populacdo que somada seja

inferior a 85.000 (oitenta e cinco mil) habitantes". Segundo dados

da "PORDATA", a populacao residente nos seis municipios
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a
constitutivos da Comunidade Intermunicipal da Beira Baixa a 31 de

dezembro de 2018, era de 80.782 (oitenta mil e setecentos e oitenta

e dois) habitantes, portanto desde 2014 que o valor era inferior ao

estabelecido na Lei. Perante este cendrio, a Bancada da Congaed°

"Novo Rumo", pretendia saber o que é que estava planeado ou se

havia algo planeado, questionando o Sr. Presidente da Assembleia

Municipal se poderia prestar algum esclarecimento ou indicar alguem

que o pudesse fazer. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---0 Presidente da Assembleia Municipal respondeu que ndo poderia

prestar nenhum esclarecimento sobre este assunto, mas propunha que

a Bancada da Congaed° "Novo Rumo" colocasse esta questa() a

Comunidade Intermunicipal da Beira Baixa. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---A sugestdo do membro Luis Coutinho que deveria ser a

Assembleia Municipal a perguntar a Assembleia Geral da Comunidade

Intermunicipal da Beira Baixa, o Presidente deste orgdo respondeu

que quem colocava a questdo é que deveria perguntar, assim deveria

fazer chegar a mesa desta Assembleia Municipal um documento

elaborado por esta bancada que depois esta iria remete-lo a CIMBB.-

- ---0 membro Ricardo Morgado, em achega a este assunto, comentou

que ndo lhe parecia que esta fosse uma questdo para ser aqui

levantada e que o pedido de esclarecimento deveria ser feito de

forma isolada pela Bancada da Congaed° "Novo Rumo" e mediante a

resposta da CIMBB entao discutir-se-ia essa questa°. - - - - - - - - - - - - - -

- ---0 Presidente da Assembleia Municipal, por solicitacdo da

Camara Municipal, colocou a votacdo a entrada na Mesa para

apreciacdo, discussdo e eventual aprovacdo da adesao do Municipio A

Rede Nacional de Arte Pre-Historica, tendo sido a mesma aprovada

por unanimidade. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---0 membro Ricardo Morgado solicitou a entrada na Mesa de uma



Macao sobre a eventual adesdo do Municipio a Rede Nacional de Arte

Pre-Histarica, que, apos votacdo, foi aceite por unanimidade,

procedendo-se em seguida a sua leitura que aqui se dá por

transcrita e cuja capia se anexa junto a presente ata e a mesma,

apas votacao, foi aprovada por unanimidade dos presentes - - - - - - - - - -

- --- 0 membro Luis Coutinho disse que a Bancada da Coligacdo "Novo

Rumo" aprovava a adesdo do Municipio a Rede Nacional de Arte Pre.-

Histarica, por concordar corn os objetivos expressos nos estatutos

da ref erida rede e corn o conteudo do estudo de viabilidade

econamica apresentado. Era fundamental trabalhar em rede para

potenciar os recursos. Valorizar, divulgar e promover a arte pre-

-histarica portuguesa era difundir a nossa cultura. Por ser

depositaria de um vasto patrimOnio arqueologico no seu territario,

Vila Velha de Radao tinha o dever de defender este importante

legado. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

---- Nao h a v e n d o m a i s intervene-6es e a p a s votacao, a Assembleia

Municipal, considerando que: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- --- a)-Constitui atribuicoes d o s municipios a promocao e

salvaguarda d o s interesses proprios d a s respetivas populacoes, n a

area da defesa do patrimanio, cultura e ciencia; - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- --- b)-Que o Municipio d e V i l a V e l h a d e R a d a o p o s s u i u m v a s t o

patrimonio arqueologico q u e t e r n t i d o a preocupacdo d e preservar,

estudar e dar a conhecer; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- --- c)-Que pela sua Histaria e riqueza arqueologica o Municipio de

V i l a V e l h a d e R a d a ( ) tern t o d o o interesse e m integrar a R e d e

Nacional d e A r t e Pre-Histarica, e m conformidade corn o s estatutos

que foram presentes e aprovados pela Camara Municipal na reunido de

20/09/2019; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- --- deliberou, por unanimidade, nos termos da alinea n), do n.° 1,
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do artigo 25.°, da Lei n.° 75/2013, de 12 de setembro aprovar a

adesdo do Municipio a Rede Nacional de Arte Pre-Histarica,

associacdo de caracter cultural sem fins lucrativos e de duracao

ilimitada, conforme o disposto no n.° 1 do artigo 53.0, aplicavel

por remissao do n.' 3 do artigo 56.° e do artigo 59.0 todos da Lei

n.° 50/2012, de 31 de agosto, na redacdo atual. - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---A presente deliberacdo foi aprovada em minuta. - - - - - - - - - - - - - - -

- ---2-Eleicao do represent ante dos Presidentes das Juntas de

Freguesia ao congresso da ANMP; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---ApOs votacdo feita por voto secreto, foi eleito como

representante das Juntas de Freguesia do concelho, o sr. Jose

Pereira Correia, Presidente da Junta de Freguesia de Fratel e como

seu substituto, o Sr. Vergilio Jorge Pires, Presidente da Junta de

Freguesia de Sarnadas de Raddo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---A presente votacao foi aprovada em minuta. - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---3-Apreciacdo, discussao e eventual aprovacdo da Revisdo aos

Documentos Previsionais; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---A solicitacdo por parte do membro Paulo Roberto para mais

esclarecimentos sobre as alteracoes agora apresentadas, o Sr.

Presidente da Camara Municipal respondeu que as alteracOes mais

significativas prendiam-se com o facto de, do lado da receita, o

valor que se previa receber este ano ser menor e do lado da despesa

ter que haver tambem um ajuste, nomeadamente na alteracdo da

previsao de execucao de algumas obras e tambem pelo ajustamento que

se teve que fazer a uma candidatura aos agentes abiOticos que foi

aprovada e teve que ser considerada neste Orcamento.

----Ndo havendo mais intervencoes e apas votacdo, foi aprovada por

maioria, corn 15 (quinze) votos a favor e 4 (quatro) abstencaes dos

membros Luis Manuel Machado Brito Coutinho Dias, Julia Cristina



Marchao Ceia, Paulo Manuel Candeias Farinha Roberto e Jose Carlos

Lopes Soares, em conformidade corn a alinea a) do n°1 do artigo 25°

da Lei n° 75/2013, de 12 de setembro, a 3a Revisal() ao Orcamento da

Despesa, corn um aumento de 10.000,00 C (dez mil euros) e uma

diminuicao no valor de 540.000,00 C (quinhentos e quarenta mil

euros), a 2a Revisdo ao Orcamento da Receita, corn um aumento de

102.500,00 C (cento e dois mil e quinhentos euros) e uma diminuicao

no valor de 632.500,00 C (seiscentos e trinta e dois mil e

quinhentos euros), a 2a Revisao ao Plano de Atividades Municipais

em anos seguintes e a 3a Revisdo ao Plano Plurianual de

Investimentos, corn um aumento de 10.000,00 C (dez mil euros) e uma

diminuicao no valor de 540.000,00 C (quinhentos e quarenta mil

euros). - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- --- A presente deliberacao foi aprovada em minuta. - - - - - - - - - - - - - - -

- 4-Apreciacao, discussao e eventual aprovactio da alteracao ao

Mapa de Pessoal; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- --- 0 membro Fernando Roma solicitou mais esclarecimentos sobre o

porque de tantas admissoes. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

-  - - -  0 S r . Presidente d a Camara Municipal d i s s e q u e a o l o n g o d o s

Ultimos anos um nUmero significativo de pessoas colaboraram c o r n  o

Municipio ao abrigo dos programas do Centro de Emprego e Formacao

Prof issional e alem disso, p o r imposicao l e g a l , durante o periodo

d a "Troika", rid() h o u v e admissoes n a f u n c a o publica, t e n d o t a m b e m

h a v i d o u m conj unto d e funciondrios q u e s a i r a m p a r a a r e f o r m a o u

p e d i r a m mobilidade, o q u e l e v o u a u m depauperar d o s quadros d a

Autarquia. Para alem disso e devido ao quadro de descentralizacao

q u e e s t d  a s e r implementado, a Autarquia tern q u e estar preparada

p a r a d a r resposta a u m conjunto d e n o v a s a r e a s . A s s i m e

aproveitando o n o v o enquadramento l e g a l , o Executivo decidira
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integrar nos quadros do Municipio todas as pessoas que legalmente

reuniam as condicoes para serem integradas definitivamente no mesmo

e corn a abertura de concursos possibilitar a admissao de pessoas

mais qualificadas para enfrentar os novos desafios que esta

descentralizacao nos iria colocar. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---A questa° do membro Fernando Roma sobre qual o agravamento de

custos que iria acarretar para o Municipio, o Sr. Presidente da

Camara Municipal respondeu que de facto haveria um aumento de

custos mas que rid() era significativo ate porque a Autarquia ja-

custeava parte das remuneracoes dos funciondrios que estavam

integrados ao abrigo dos programas de insercao profissional. Mais

disse que tambem fora ponderado o facto de que corn a integracao

destas pessoas o Municipio daria resposta a alguns servicos para os

quais rid() havia resposta ou era dificil contratar a empresas

privadas. Obviamente, naquilo que eram os quadros superiores, havia

um claro agravamento de custos, mas tambem haverd certamente um

aumento de receita porque todos os municipios terao que qualificar

os seus quadros para dar resposta as exigencias impostas pelas

novas Leis. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----Ndo havendo mais intervencoes e apas votacdo, foi deliberado,
ao abrigo da alinea o) do n'l do artigo 25°, da Lei n075/2013, de

12 de setembro, aprovar por unanimidade, a alteracdo a estrutura do

Mapa de Pessoal, por forma proceder a reorganizacao/ajustamento do

mesmo de modo a satisfazer as necessidades do servico, conteddos

funcionais e a previsdo de gastos corn mobilidade de trabalhadores,

conforme minuta n0183/2019, de 06/09/2019 da Camara Municipal, que

se anexa aos documentos presentes a esta Sessao. - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---A presente deliberacao foi aprovada em minuta. - - - - - - - - - - - - - - -

- ---5-Apreciacdo, discussdo e eventual aprovacdo de autorizacdo de



Contratacao do fornecimento de energia; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- Nao havendo intervencoes e apas votacao, a Assembleia

Municipal, ao abrigo do artigo 22° do Decreto-Lei n0197/99, de 8 de

Junho, em vigor por remissao da alinea f) do n°1 do artigo 14° do

Decreto-Lei n018/2008, de 29 de Janeiro, deliberou, par

unanimidade, autorizar a Camara Municipal, a contratacao do

fornecimento de energia eletrica em baixa tensao especial (BTE) e

baixa tensao normal (BTN), incluindo a iluminacao publica, em

conformidade cam a redacao da Minuta n°188/2019, que se anexa junto

dos documentos presentes a esta sessao, aprovada na reuniao do

executivo, realizada em 06/09/2019. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- --- A presente deliberacao foi aprovada em minuta. - - - - - - - - - - - - - - -

- 6-Apreciacao, discussao e eventual aprovacao da nao aplicacao

da Taxa Municipal de Direitos de Passagem; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- --- NA° havendo intervencoes e apas votacao, a Assembleia

Municipal, nos termos do disposto na alinea b) do n°1 do artigo 25°

da Lei n° 75/2013 de 12 de setembro e conforme proposta da Camara

Municipal, deliberou, par unanimidade, a nao aplicacao, no ano de

2020, da Taxa Municipal de Direitos de Passagem, prevista nos

termos da alinea b) do n° 2 do artigo 106° da Lei 5/2004, de 10 de

fevereiro, na atual redacao. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

---- A presente deliberacao foi aprovada em minuta. - - - - - - - - - - - - - - -

- 7-Apreciacao, discussao e eventual aprovacao da f i x a c a o de

Taxa de Impost° Municipal sobre Imeiveis; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

---- 0 membro Vitor Marques questionou se a majoracao relativa aos

predios degradados estava a ser aplicada, se havia processos em

andamento par falta de pagamento dos proprietarios e caso

existissem quais as medidas que a Autarquia se propunha tomar.----

- --- 0 Sr. Presidente da Camara Municipal respondeu que ha já
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s

alguns que a Autarquia procedia ao levantamento sistematico dos

predios degradados e comunicava-os as Financas e esses tinham um

agravamento da taxa de IMI. Para alem disso e nas situacoes mais

complicadas, notificavam-se os proprietarios para proceder

requalificacdo ou demolicao dos edificios e no seguimento deste

processo estava a decorrer uma empreitada para a demolicao de 6

(seis) imoveis em avancado estado de degradacdo e que ofereciam

risco de seguranca para a via publica, porque estes proprietarios,

apesar de notificados, rid° manifestaram interesse em os

requalificar, avancando-se assim para uma acao coerciva, realizando

a Autarquia os trabalhos e apresentando depois aos mesmos as

respetivas despesas para este pagarem. Houve tambem situagOes em

que os proprietarios chegaram a acordo corn a Camara Municipal e

doaram os it-navels que iriam ser demolidos e integrados no dominio

public° possibilitando em muitos casos uma mais valia para a

requalificacdo de espacos e via pUblicos. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---Ndo havendo mais intervencoes e apas votacao, a Assembleia

Municipal deliberou, por unanimidade, corn base no preceituado nos

nUmeros 1, 5,e 8 do artigo 112° e numero 1 do artigo

anexo I ao Decreto-Lei n° 287/2003, de 12 de novembro

Imposto Municipal sobre Imoveis) e ainda da alinea d)

112°-A, do

(Cadigo do

do n°1 do

artigo 25° da Lei 75/2013 de 12 de setembro, fixar as Taxas do

Imposto Municipal sobre Imoveis, em 2019 e de acordo corn a proposta

do executivo municipal, nos seguintes valores: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---a)-Predios Rusticos: 0,8% (taxa estabelecida por lei); - - - - - - -

- ---b)-Predios Urbanos: 0,3%; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---c)-Predios Urbanos Degradados: majoracao de 30%; - - - - - - - - - - - - -

- ---d)-Reducao da taxa para o agregado familiar, prevista no

artigo 112°-A do CIMI. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -



---- A presente deliberacdo foi aprovada em minuta.

- 8-Apreciacao, discussao e eventual aprovacdo da participacdo

variavel no I.R.S.;

- Ndo havendo intervene-6es e apas votacao, a Assembleia

Municipal deliberou, por maioria, corn 15 (quinze) votos a favor e 4

(quatro) votos contra dos membros Luis Manuel Machado Brito

Coutinho Dias, Julia Cristina Karelia) Ceia, Paulo Manuel Candeias

Farinha Roberto e Jose Carlos Lopes Soares, nos termos e para os

efeitos previstos nos nUmeros 1 e 2 do artigo 26°, da Lei n'

73/2013, de 3 de setembro e de acordo corn a proposta do executivo

municipal, que a participacdo do municipio de Vila Velha de Rada()

no IRS dos sujeitos passivos corn domicilio fiscal na area do

municipio, relativamente ao ano de 2020, seja de 5% (cinco por

cento). - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- --- A presente deliberacdo foi aprovada em minuta. - - - - - - - - - - - - - - -

- 9-Apreciacdo, discussao e eventual aprovacao do lancamento de

Derrama; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- --- 0 Presidente d a Assembleia Municipal l e u u m requerimento

apresentado pela Bancada da Congaed° "Novo Rumo", que a seguir se

transcreve. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Requer

Requerimento

mesa da Assembleia Municipal de Vila Velha de Raddo,

que o ponto 9 da ordem de trabalhos em que "Apreciagdo, discussao e

event ualmente aprovagdo de Derrama" relativo a Taxa Derrama

Municipal a aplicar sobre o lucro tributavel do period() fiscal de

2019, nao seja em votagdo global, mas sim em separado conforme as

referidas taxas: Taxa Normal, Taxa Reduzida e Isencejes. - - - - - - - - - - -

- Assembleia da Municipal de Vila Velha de Roddo, 27 de Setembro

de 2019 - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
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----Os membros da Assembleia Municipal da Congaed° "Novo Rumo" -"

concordancia dos membros da entrada deste requerimento na

Mesa, a proposta requerida no mesmo foi votada, tendo sido chumbada

corn 15 (quinze) votos da Bancada do Partido Socialista e assim a

votacdo das taxas apresentadas neste ponto iriam ser votadas em

conj unto.

----0 membro Maria Jose Sobreira, disse que a fixacao da taxa da

derrama no nosso concelho de 1,2% (um virgula dois por cento) para

as empresas corn um volume de negacios superior a cento e cinquenta

mil euros e de 0,6% (zero virgula seis por cento) para as empresas

corn valor inferior a este montante, ou seja as pequenas e medias

empresas, inferior a taxa maxima de 1,5% (um virgula cinco por

cento) e 0,75% (zero virgula setenta e cinco por cento), que

poderia aplicar, que no entender desta bancada, ser absolutamente

correta, mantendo a atitude de apoio as empresas de Vila Velha de

ROddo, corn particular incidencia nas de menor dimensao. Para o ano

de 2019, so um terco das autarquias, optara por rid() cobrar derrama

as empresas localizadas no seu territario. Duzentas e seis aplicam

esta taxa. Cento e trinta e cinco aplicam a taxa maxima e sessenta

e cinco a taxa reduzida, ou seja, mais quatro que no ano anterior.

De salientar que apenas tress capitals de distrito nao iriam cobrar

a taxa de derrama as empresas do seu concelho, isto mostrava a

importancia que os executivos camardrios davam a esta receita. Era

no entender desta Bancada, que tal como as familias de maiores

recursos, tambem as empresas, deveriam dar o seu contributo no

territario onde estdo instaladas. A taxa de derrama nao tern sido um

entrave, quer a fixacdo de empresas no concelho, quer a

investimentos que as mesmas tenham de fazer. Assim se comprovava as

varias areas de investimento no passado recente. 0 valor da derrama



assumia grande importancia no c8mputo das receitas proprias do

nosso municipio, e essencial para o continuar de apoio aos mais

desfavorecidos. A Camara Municipal de Vila Velha de Raddo orgulha-

se de ter neste pals, um dos maiores investimentos, em termos

percentuais, na area social, de apoio aos jovens, as familias e aos

mais

0 membro Jose Carlos Scares disse que, falando so do Distrito

de Castelo Branco ou do que restava dele, os concelhos de Castelo

Branco, Idanha-a-Nova, Oleiros, Penamacor e Proenca-a-Nova rid°

aplicavam derrama. Dos concelhos que rid() estavam incluidos na

Comunidade Intermunicipal de Beira Baixa, na Covilha a taxa

reduzida era de 0,1% (zero virgula um per cento), o Fundao nal°

tinha taxa reduzida, Vila de Rei nao aplicava taxa reduzida e a

taxa total era de 1,5% (um virgula cinco per cento) e a Serta a

taxa era de I% (um per cento). Continuou referindo que dos

concelhos pertencentes a nossa Comunidade Intermunicipal, Castelo

Branco e Proenca-a-Nova tinham melhores condicoes para fixarem Id

as empresas. Lembrou tambem que esta taxa so era aplicada as

empresas que apresentavam IRC e se um contribuinte que nao estava

constituido como empresa que apresentava IRS, mesmo que o valor de

negacio atingisse os cento e cinquenta mil euros, nao pagava

derrama. Apesar do valor desta taxa proposto rid° ser exagerado era

de certa forma injusto que para quern tinha uma empresa e logo tinha

outras obrigacoes legais tivesse que pagar a taxa e o contribuinte

singular que pagava so IRS a mesma 'ado se aplicava.

Ac comentario do Presidente da Assembleia Municipal sobre o

facto deste membro, a certa altura da sua intervencao ter -se

referido ao que resta do Distrito de Castelo Branco, o membro Jose

Carlos Soares esclareceu que o que quis dizer e na sua opiniao, era
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que existindo Comunidades Intermunicipais e Areas Metropolitanas,

rid° fazia sentido que se continua -se a falar em distritos, dando o

exemplo dos concelhos do distrito de Castelo Branco que faziam

parte de Comunidades Intermunicipais diferentes.

- ---0 Presidente da Assembleia Municipal disse que isto fazia

parte de uma organizacdo territorial e isso so era possivel porque

as autarquias tinham autonomia e responsabilidade para escolherem o

caminho para onde queriam ir. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---0 membro Ricardo Morgado disse que a receita do IRC revertia

para o Estado e a receita da derrama revertia para o Municipio. Por

outro lado, nunca fora sentido nesta Assembleia Municipal que a

aplicacdo desta taxa fosse impeditiva da instalacdo de empresas no

nosso concelho. Alem disso, parecia-lhe que alguns dos municipios

aqui citados rid() tinham a quantidade de empresas e de investimento

como o que foi feito em Vila Velha de Raddo, lembrando tambem todos

os apoios sociais que eram suportados pela Autarquia. - - - - - - - - - - - - -

- ---0 membro Jose Carlos Soares disse que 'ado tinha dito que Vila

Velha de Raddo fazia mal em estar integrado na Comunidade

Intermunicipal da Beira Baixa, o que tinha dito era que, em termos

de organizacdo do territorio, neste momento, rid° fazia sentido

existir uma organizacdo por distritos, ate porque daria muito mais

forca as Comunidades Municipais. Em Relacdo a derrama sabia

perfeitamente que a receita revertia para o Municipio, mas fazendo

um exercicio comparativo corn Lisboa, embora rid° nos pudessemos

comparar corn este concelho, 'ado era aplicada a taxa reduzida. - - - - -

- ---0 Presidente da Assembleia Municipal concluiu que apesar da

existencia de opinioes diferentes, a realidade era que o Pais

estava organizado por distritos, concelhos e freguesias e nao por

Comunidades Intermunicipais. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -



---- 0 membro Luis Coutinho, em achega a este assunto, disse que

apesar da organizacdo territorial estar hoje assim definida rid°

significava que no futuro pudesse ser alterada. Continuou e tendo

por base o Relatorio Semestral elaborado pelo Revisor Oficial de

Contas no qual estava referido o valor arrecadado em junho de 2018

e o arrecadado em junho de 2019, que era muito menor, estando

referido neste relatorio que esta era uma receita em que 'ado era

percetivel qual o padrao temporal do ciclo de cobranca, entretanto

tinha obtido a informacao de que esta era uma taxa que era cobrada

em conjunto corn o IRC e que era devida ate 31 de maio de cada ano.

Assim, solicitava um esclarecimento sobre esta situacdo. - - - - - - - - - -

- --- 0 Presidente da Assembleia Municipal disse que já pertencia a

este Orgdo quando se comecou a aplicar esta taxa e tinha tido como

objetivo que as grandes empresas comparticipassem corn algo para o

nosso concelho. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- --- 0 membro Luis Coutinho disse que a Bancada da Coligacdo " N o v o

R u m o " e s t a v a d e a c o r d o q u e a s grandes empresas pagassem d e r r a m a

p o r q u e d a i a d v i n h a u m a importancia significativa, m a s o q u e

defendiam era uma isencao para as micro e pequenas empresas porque,

e m principio, o v a l o r a arrecadar r i d ° s e r i a significativo, n a o

poria em causa os apoios sociais e seria mais um estimulo a fixacao

deste tipo de empresas e logo para a economia do concelho. - - - - - - - -

---- 0 Sr. Presidente da Camara Municipal disse que o Executivo ja

t i n h a solicitado a s Financas informacdo s o b r e e s t e assunto,

nomeadamente quais os valores ref erentes a taxa aplicada as grandes

empresas e a s pequenas empresas, m a s n a o obtivera resposta p o r

parte desta entidade. Em relacdo a quebra de receita em relacdo ao

mesmo periodo do ano passado, prendia-se corn questaes processuais

por parte das Financas, mas que entretanto já tinha sido recebida
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uma primeira transferencia e que por habito e anualmente eram feito

duas. Mais informou que o Executivo ndo tinha acesso ao valor anual

que era liquidado e que o Orcamento era trabalhado numa previsdo

que tinha como base a receita cobrada no ano anterior.

- ---Ndo havendo mais intervencOes e apos votacdo, a Assembleia

Municipal, nos termos do disposto no artigo 18' da Lei 73/2013, de

3 de setembro, e ao abrigo do disposto na alinea d) do n°1 do

artigo 25° da Lei 75/2013 de 12 de setembro, deliberou por maioria,

corn 15 (quinze) votos a favor e 4 (quatro) votos contra dos membros

Luis Manuel Machado Brito Coutinho Dias, Julia Cristina Marchdo

Ceia, Paulo Manuel Candeias Farinha Roberto e Jose Carlos Lopes

Soares, o seguinte: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---a)- Aprovar o lancamento de uma Derrama, para o ano de 2019,

nos termos do n'l do artigo 18' da Lei 73/2013, de 3 de setembro,

no valor de 1,2% (um virgula dois por cento); - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---b)- Aprovar, nos termos do n°24 do mesmo artigo, uma taxa

reduzida de Derrama, no valor de 0,6% (zero virgula seis por

cento). - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---A presente deliberacdo foi aprovada em minuta. - - - - - - - - - - - - - - -

- ---10-Informacdo do Sr. Presidente da Camara Municipal sobre a

atividade do Municipio nos termos da alinea c) do n.°2 do artigo

25° da Lei 75/2013 de 12 de setembro; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---Sobre este ponto foi entregue a cada membro da Assembleia uma

Informacdo escrita evidenciando no n°1, a situacdo financeira,

reportada a data de 27 (vinte e sete) de setembro, nomeadamente, os

valores da receita cobrada de 5.631.499,37E (cinco milhOes,

seiscentos e trinta e um mil, quatrocentos e noventa e nove euros e

trinta e sete centimos), dos pagamentos efetuados de 5.500.365,16E

(cinco milhOes, quinhentos mil, trezentos e sessenta e cinco euros,



e dezasseis centimos) e do saldo reportado a 19/09/2019 de

3.457.000,12C (tres milhoes, quatrocentos e cinquenta e sete mil

euros e doze centimos), bem como as faturas por pagar a

fornecedores no valor de 194.249,19C (cento e noventa e quatro mil,

duzentos e quarenta e nove euros e dezanove centimos) e no n°2, as

principais atividades desenvolvidas pela autarquia nos setores da

Educacao, Cultura, Desporto e Tempos Livres, Aga° Social, do

Desenvolvimento e Turismo, no Apoio ao Desenvolvimento e Protecao

Civil, no da Habitacdo e Urbanismo, Obras e Projetos Municipais.--

- --- 0 membro Fernando Roma solicitou mais informacao sobre o

estado das obras da estrada municipal que liga Perdigdo a Vilas

Ruivas e da intervened° no largo das Vilas Ruivas, sobre a

construed() de uma nova rotunda em Vila Velha de Rada°,

uma expropriacao de parcelas na Rua da Sra da Alagada,

qual o ponto de situagdo do projeto de requalificacao

o porque de

nesta Vila,

do edificio

do Posto da G.N.R. e qual o teor da minuta do acordo corn a

"Imobiliaria Alves da Rocha" relativo aos investimentos na pousada.

- --- 0 Sr. Presidente da Camara Municipal comecou por informar que

relativamente a estrada municipal Perdigdo/Vilas Ruivas, as obras

estavam a decorrer a born ritmo e a intervened° no largo das Vilas

Ruivas estava jd na fase de calcetamento prevendo-se que esteja

pronto em breve. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- E m r e l a c d o a n o v a r o t u n d a e l a i r d situar-se n o a t u a l

cruzamento d e acesso as empresas "Navigator" e "Roclayer" e vinha

no seguimento da previsao da expansao do parque industrial naquela

z o n a e principalmente n a necessidade d e t o r n a r a q u e l e l o c a l m a i s

seguro para a circulacao rodoviaria. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- Q u a n t o a o p r o j e t o d e requalificacao do edificio d a G . N . R . ,

disse que era uma preocupacdo do Executivo as condicoes que o mesmo
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apresentava para os agentes que atualmente au i prestavam servico.

Assim e em colaboracao corn o Comando Territorial da G.N.R. foi

elaborado um projeto que jã estava concluido mas que levou algum

tempo a fazer devido as especificidades tecnicas que tiveram de ser

levadas em conta para este tipo de utilizacao. Entretanto, estava-

se a tentar junto do Ministerio da Administracao Interna atraves de

um protocolo e para tornar mais celere a realizacao das obras, que

a Autarquia realiza-se as mesmas sendo depois ressarcido do

investimento por esta entidade estatal. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----No que dizia respeito ao acordo corn a empresa "Imobiliaria

Alves da Rocha", disse que prendia-se corn questoes que foram

levantadas pelo projeto apresentado pelo investidor e que vinham no

seguimento de uma abertura de uma porta para a area das piscinas

municipals e que necessitava de uma autorizacao da Camara

Municipal. 0 Executivo entendeu que o proposto no projeto era

benefico para o Municipio, pois iria proporcionar o acesso a um bar

de apoio as piscinas, investimento que a Camara Municipal

equacionava fazer e que assim ficaria assegurado por este. No

entanto, esta questao teria que ser acautelada, salvaguardando que

no futuro, se se entender que o promotor nao estava a prestar um

born servico, a Autarquia poderia tomar uma decisao diferente. - - - - -

----0 membro Ricardo Morgado, no seguimento da aprovacao da

contratacao de fornecimento de energia eletrica e sabendo que já

fora feito a substituicao de algumas iluminarias por lampadas led,

questionou se a autarquia tinha algum projeto nesse ambito a

decorrer ou alguma candidatura nessa area. Continuou felicitando a

Autarquia pela substituicao do mobiliario urbano no cais de Rada°

deixando como apontamento a necessidade de reparacao de algum

pavimento. Salientou tambem o facto de se equacionar uma



intervencao/requalificacdo na zona da entrada da Vila junto a ponte

sobre o Rio Tejo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- --- 0 membro Vitor Marques questionou s e o inicio do ano escolar

t i n h a decorrido corn normalidade e q u a l a evolucao do n u m e r o d e

a l u n o s do a n o p a s s a d o p a r a e s t e . S o b r e a s o b r a s q u e e s t a v a m a

decorrer na Q u i n t a d a T o r r e , neste Vila, nomeadamente a o s atrasos

nas mesmas, questionou se a Autarquia já estava a aplicar as coimas

inerentes ao rid° cumprimento dos prazos contratados. - - - - - - - - - - - - - -

- --- 0 Sr. Presidente da Camara Municipal comecou por dizer que ao

longo destes Ultimos anos a Autarquia tern procurado ser eficiente a

nivel energetic° adotando as melhores praticas a nivel de

iluminacao publica, 'ado so pelas questoes ambientais mas tambem na

reducao de custos corn a mesma. Mais disse que em colaboracdo corn a

EDP, Vila Velha de Roddo fora um dos primeiros concelhos do Pais a

erradicar da iluminacao pUblica todas as iluminarias de mercUrio e

substitui-la já por iluminacao led. Informou tambem que estava a

decorrer um estudo realizado por um consultor externo no sentido de

caracterizar e avaliar toda a rede de iluminarias do concelho para

depois avancar-se para um concurso, tend° em vista a substituicao

de todas a iluminarias para iluminacdo led. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- Quanto ao espaco sito a saida da ponte do Rio Tejo, disse que

fá estava identificado pela Autarquia e que tern estado em

conversacbes corn o proprietario daqueles edificios porque de facto

a situacdo atual rid° era dignificante para a imagem do concelho.--

- Relativamente as questoes colocadas pelo membro Vitor Marques,

disse que nos Ultimos anos o numero de alunos tern vindo a aumentar

em todos os ciclos escolares, tendo este ano duzentos e vinte e um

alunos a frequentar a escola e mais trinta e sate criancas a

frequentar a creche. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
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- ---Em relacao as o b r a s da Quinta da Torre, disse que aquando da

adjudicacao d a o b r a reiterara j u n t o da e m p r e s a a importancia q u e

e s t a tinha para o concelho e no d e c u r s o da mesma s e m p r e lhes foi

transmitido que as meios quer humanos quer de equipamento rid° eram

o s suficientes p a r a garantir o cumprimento d o s p r a z o s , o q u e

infelizmente se v e i o a verificar e a s s i m o Executivo deliberou

aplicar a s c o i m a s p o r incumprimento de p r a z o s , t e n d o a e m p r e s a

interposto recursos para o tribunal que esta a ser analisado. M a i s

informou que esta era uma multa que é aplicada no decurso da obra e

c a s o  a e m p r e s a c o n s i g a c u m p r i r o  p r a z o f i n a l da o b r a , e s t a tern o

d i r e i t o a s e r ressarcida d e s s a multa. M a i s d i s s e q u e f o r a u m a

medida que foi tomada em ultimo recurso mas foram esgotadas todas

a s m e d i d a s negociais corn a e m p r e s a e e s t e e r a um investimento

demasiado importante p a r a o concelho p a r a q u e f o s s e f e i t o em

conformidade corn a disponibilidade da e m p r e s a e da s u a g e s t a o de

obras, a t e p o r q u e p o d e r i a p o r em c a u s a o a c e s s o a o s f u n d o s

comunitarios ligados a mesma.

- ---0 m e m b r o L u i s A n d r a d e d i s s e q u e passados d o i s a n o s d e s d e a s

graves incendios que assolaram o nosso concelho, nap era visivel no

t e r r e n o n e n h u m trabalho f e i t o . Assim, questionava em q u e p o n t o

e s t a v a m a s o b r a s de l i m p e z a e reflorestacdo d o s terrenos,

nomeadamente na zona protegida do Monumento Natural das "Portas de

Raddo" - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---0 Sr. Presidente da Camara Municipal, comecando por responder

a u m a q u e s t a o do m e m b r o Fernando R o m a , d i s s e q u e e m r e l a c d o a o

e s p a c o d o cidadao, a C a m a r a Municipal t i n h a elaborado o p r o j e t o

p a r a a instalacao, n u m o u t r o edificio, d o s servicos q u e e s t a v a m

n e s t e m o m e n t a instalados n o edificio d o s P a c o s d o concelho, a s

Financas e o Registo Civil e o n d e t a m b e m iria ficar instalado o



servico da Seguranca Social e um posto de atendimento da Autarquia.

No entanto tern havido um trabalho intenso de negociacoes de

avaliacao do espaco, questoes essas que foram entretanto

ultrapassadas, já tendo sido assinados os respetivos protocolos,

havendo assim condicoes para que em breve se poder avancar para a

realizacao da obra. Mais disse que entretanto, numa segunda fase,

houve a possibilidade de considerar este investimento nas linhas de

apoio previstas no quadro comunitario, portanto estava-se em

condicoes quer formais, corn as protocolos assinados, quer em termos

de financiamento, para fazer a obra.

---- Em relacao a questao colocada pelo membro Luis Andrade, disse

que esta era uma situacao que estava de certa forma condicionada,

pois muita da area ardida era privada. No entanto e aproveitando as

instrumentos colocados a disposicao pelo Governo para as Municipios

e no seguimento de um trabalho que envolvera o ICNF, a APA e as

tecnicos da Autarquia, para identificacao das areas de intervencao

prioritaria para mitigar as efeitos de erosao dos solos, foi feita

uma candidatura, mas entretanto já fora feita uma intervencao

nessas areas de carte de arvores e estabilizacao das encostas.

Iniciara-se tambem esta semana uma intervencao na zona do Castelo

de ROddo, feita pelo ICNF, de reflorestacao da area do Monumento

Natural das "Portas de Rodao", que era para ter sido realizada ha

algum tempo atras mas par questoes tecnicas só agora foi iniciada.-

- --- 0 membro Jose Carlos Soares, no seguimento da informacao sabre

o futuro espaco do cidadao, questionou se para alem dos servicos

referidos, as do Ministerio da Agricultura tambem iriam para la.--

- --- 0 Sr. Presidente da Camara Municipal respondeu que era uma

questao que teria que ser equacionada pelo Ministerio da

Agricultura, mas para ja nao manifestaram interesse para passar
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para este espaco os seus servicos, sendo que, tambem nao havia

espaco proprio destinado para os mesmos, no entanto poderiam estes

partilhar um espaco polivalente que all ird existir. - - - - - - - - - - - - - -

- ---11-Outros assuntos de interesse para o Municipio; - - - - - - - - - - - -

- ---0 membro Miguel Fradique solicitou informacao sobre em que

ponto é que se encontrava a situacao da entrada do Fratel e do

Loteamento tambem nesta localidade. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---0 membro Julia Ceia questionou se havia mais algum

desenvolvimento quanto a situacao da empresa "CENTROLIVA". - - - - - - - -

- ---0 Sr.

questionado

problema de

Presidente da Camara Municipal, em relacao ao

pelo membro Miguel Fradique, disse que devido ao

seguranca do viaduto, a Camara Municipal teve que

suspender o projeto que estava a desenvolver para a requalificacdo

da entrada desta localidade e equacionar a resolucao dessa questao

que sera realizada pelas Infraestruturas de Portugal por ser da sua

responsabilidade. No entanto a Camara Municipal avancou corn a parte

sita entre o viaduto e a entrada do Fratel para se poder avancar

corn o loteamento, que já foi aprovado pelo Executivo, tendo já sido

constituidos os lotes, estando em condicaes de muito em breve se

avancar para a hasta publica para a venda dos mesmos.

- ---Respondendo a questdo colocada pelo membro Julia Ceia, disse

que a Camara Municipal jd tinha avancado para o Ministerio Pdblico

corn os elementos que dispunha estando a aguardar uma resposta. Foi

feita tambem uma comunicacdo ao Sr. Secretdrio de Estado do

Ambiente, uma vez que houve uma alteracdo do titular, no sentido de

perceber durante estes Ultimos meses, o que é que fora feito

relativamente a esta empresa. Sabia, oficiosamente, que a IGAMAOT

estaria a fazer uma avaliacdo da situacdo mais aprofundada e tendo

em vista uma atuacdo definitiva desta entidade relativamente



"CENTROLIVA" e dal querer que o Sr. Secretario de Estado nos

informe oficialmente sobre esta situacao. No entanto e entendendo

as dificuldades que as entidades oficiais tinham perante aquilo que

era o quadro juridic°, era da opinido que deveria haver uma atuacdo

mais contundente, corn resultados diferentes par parte destas

entidades, dada as incumprimentos que esta empresa registava

naquilo que eram as suas obrigacoes ambientais. - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- Apas aceitacao na Mesa, o segundo Secretdrio da Assembleia

Municipal, Paula Goncalves, procedeu a leitura de uma de duas

propostas entregues pela Bancada da Coligacao "Novo Rumo" e que a

seguir se transcreve: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- Recomenda a Camara

Proposta

Municipal de Vila Velha de Rodao que

proceda a colocacao de um sinal rodoviario de "Stop" na saida do

Caminho Agricola do Acude do Retaxo corn o cruzamento da Estrada do

Vale do Outeiro que liga a EN18 a povoacdo dos Cebolais de Baixo.-

- --- A saida do Caminho Agricola do Acude do Retaxo para a Estrada

do Vale de Outeiro, pelo seu perfil em rampa ascendente leva que a

via turas ao entrar na referida estrada ndo tenham a devida

visibilidade a quern se apresente e circule pela direita ou pela

esquerda.
- --- A Estrada do Vale de Outeiro apresenta-se nesse cruzamento em

rampa descendente acentuada para quern circula no sent ido

EN18/Cabolais de Baixo, e no sentido inverso numa curva a direita

corn visibilidade reduzida e inicio de rampa ascendente. - - - - - - - - - - -

- --- De forma a reduzir a possibilidade de acidente e reforcar a

seguranca rodoviaria nesse cruzamento, devera dar-se a quern se

aproxima do cruzamento vindo do Acude do Retaxo, da devida

sinaletica rodoviaria de forma se reduzir a possibilidade de
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acidente. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---Pelo exposto anteriormente a congaed° " N O V O R U M 0 -

PPD/PSD.CDS/PP" propoe que a Assembleia Municipal adote a seguinte

resolugdo: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

-----------------------------Resolugdo - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---A Assembleia Municipal, recomenda a Camara Municipal d e V i l a

Velha de Raddo que proceda corn caracter de urgencia, a colocagdo de

um sinal rodoviario de "Stop" na saida do Caminho Agricola do Acude

do Retaxo corn o cruzamento da Estrada do Vale do Outeiro que liga a

EN18 a povoacdo dos Cebolais de Baixo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---Assembleia Municipal de Vila Velha de Roddo, 27 de Setembro de

2 0 1 9 - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----Os membros da Assembleia Municipal da Congaed° "Novo Rumo" -"

- ---0 Presidente da Assembleia Municipal apas discussdo e andlise

da mesma, e da forma como era apresentada, disse que a proposta da

Congaed° "Novo Rumo" era legitima, enquadravel neste Ponto, ndo

carecendo de votacdo e era aceite, mas no seu entendimento nao

deveria vincular a Assembleia Municipal, porque a Bancada da

Congaed° "Novo Rumo" nao perguntou a Assembleia Municipal se

concordava ou discordava desta mesma recomendacdc colocada a Camara

Municipal. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---0 primeiro Secretario da Assembleia Municipal, Benvinda Dias,

procedeu a leitura da segunda proposta entregue pela Bancada da

Congaed° "Novo Rumo" e que a seguir se transcreve: - - - - - - - - - - - - - - -

----------------------------Prqposta - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---Recomenda a C a m a r a Municipal d e V i l a V e l h a d e R o d a o q u e

p r o c e d a como qpcdo a introducdo do pagamento v i a "Multibanco" nas

facturas d e abastecimento d e a g u a e saneamento, a par das o u t r a s

modalidades já existentes para o efeito. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -



- --- A actualidade dos meios de pagamento disponiveis no mercado

bancario de pagamento de facturas ou outros debitos por parte das

entidades emissoras, traduz-se de uma simplificacdo e facilidade

dos processos, e de uma reducao de deslocagao por vezes demorada

aos sitios para a sua efectuacao. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- --- 0 s i s t e m a p o r v i a "Multibanco" permite, a s s i m , u m a

simplificacao para quern paga e para quern recebe, numa comodidade de

p e r m i t i r o respectivo pagamento e m qualquer p a r t e d o territorio

nacional, corn a r e d e d e multibanco, e t a m b e m s e j a novamente e m

territario nacional, o u e m qualquer parte do mundo para quern tern

a c e s s o a o s m e i o s d e "e -banking". P a r a u t e n t e o u utilizador d o s

servicos é tambem uma seguranca que efectuou o devido pagamento.--

- P e l o e x p o s t o anteriormente a coligagdo " M D V O R U M 0 -

PPD/PSD.CDS/PP" propoe que a Assembleia Municipal adote a seguinte

resolucao: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

-----------------------------Resolucao - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- --- A Assembleia Municipal, recomenda a Camara Municipal d e V i l a

Velha de Rodao que proceda como opcao a introducao do pagamento via

"Multibanco" nas facturas de abastecimento de agua e saneamento, a

par das outras modalidades já existentes para o efeito. - - - - - - - - - - -

- Assembleia Municipal de Vila Velha de Rodao, 27 de Setembro de

2 0 1 9

- --- Os membros da Assembleia Municipal da Coligacao "Novo Rumo"- "

- --- 0 Presidente da Assembleia Municipal disse que mantinha para

esta proposta a mesma opinido que teve para a que foi apresentada

anteriormente, frisando que, apesar de ate concordar corn esta

Ultima proposta, que lhe parecia extremamente interessante,

esperava que esta fosse feita de uma forma em que desse para ser

discutida no sentido de ajudar a Autarquia, o que nao esperava nem
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aceitava era que se fizesse da Assembleia Municipal um jogo

politico para, de certa forma, obrigar alguem a fazer o que quer

que seja, mesmo concordando corn ela, nao foi questionado a ninguem

se concordavam ou se discordavam. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----0 membro Maria Jose Sobreira, no seguimento de noticias que

falavam na reabertura de algumas estacoes dos CTT, nomeadamente o

de Vila Velha de Raddo, questionou se havia mais algum

desenvolvimento sobre este assunto.

- ---0 Sr. Presidente da Camara Municipal respondeu que a

informacdo que tinha, depois de ter contactado a administracdo dos

CTT, era que esta iria proceder gradualmente e dentro das suas

possibilidades a reversao dessa situacdo reabrindo estacoes corn

pessoal dos CTT. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---0 membro Joao Mendes, Presidente da Junta de Freguesia de Vila

Velha de Raddo, disse que em relacdo a este assunto, tern continuado

a fazer pressao junto dos CTT para que revertam esta situacdo, que

havia inclusive um responsavel desta empresa que os visitavam todas

as semanas. Na sua opiniao, esta nao era uma situacdo normal nem

desejavel, embora ate que a Junta tiver estes servicos, tinha uma

obrigacdo para corn a populacdo de fazer o melhor possivel. No

entanto, jã rid° sabia se seria preferivel os servicos nao

funcionarem bem, obrigando assim os CTT a voltar a fazer o seu

servico nesta Vila. Mais informou que o atual contrato acabava dia

vinte e dois de outubro e se rid() houvesse a denuncia do mesmo ira

continuar ate ao proximo mes de abril. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----0 membro Luis Andrade referindo-se a area de repouso junto a

barragem de Fratel, que pensa ser da jurisdicao da EDP, disse que

esta se encontrava muito degradada e suja, questionando se a

Autarquia poderia fazer alguma coisa em relacdo a isso. Referiu



tambem que a rotunda de acesso a A23, junto ao Alvaiade, nao se

encontrava requalificada e, sabendo que a mesma nao era da

jurisdicao da Camara Municipal, questionou se esta rid° poderia

desenvolver esforcos para a requalificacao da mesma. - - - - - - - - - - - - - -

- --- 0 membro Fernando Roma deixou um pedido, no sentido de se

fazer uma arborizacdo urbana, articulada corn as Juntas de Freguesia

e corn a populacao, que consistia na plantacao de uma arvore em cada

localidade do concelho. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- --- 0 Sr. Presidente da Camara Municipal, comecou por responder ao

membro Luis Andrade, dizendo que o espaco que referira era

realmente muito frequentado e era propriedade da EDP, no entanto a

lanica coisa que se poderd fazer era proceder a limpeza do mesmo

garantido assim a dignidade e salubridade do espaco. Em relacdo

rotunda de acesso a A23, disse em conjunto corn a GLOBALVIAS e

salvaguardando as especificacaes tecnicas do local, o Arquiteto

Jose Manuel, tecnico da Autarquia, já estava a desenvolver um

projeto que passaria pela colocacao de um elemento alusivo a. arte

rupestre. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- Quanto a questao levantada pelo membro Fernando Roma, disse

que esta tambem era uma preocupacao do Municipio e que em

articulacao corn as Juntas de Freguesia isso tern vindo a ser feito.-

- --- Em complemento o membro Jose Pereira, Presidente da Junta de

Freguesia de Fratel, referiu que tambem era preciso ter em atencao

o tipo de arvores que se plantavam, tendo em conta as suas

especificidades corn as dos locals em que eram plantadas. - - - - - - - - - -

---- 0 membro Luis Coutinho disse que em relacao aos CTT, a solucao

tomada pela Junta de Freguesia foi a mais acertada e funcionava bem

e como ainda nao ha certezas de reversdo desta situacao, convinha

que a Junta de Freguesia continuasse a prestar esse born servico
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populacao. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---0 Sr. Presidente da Camara em achega a este assunto disse que

havia duas datas chaves neste assunto que eram o dia 22 de outubro

e o dia 22 de abril do proximo ano e ou se atuava já junto dos CTT

p a r a pressionar a reversao d e s t a situacao, o u p a r o u t r o lado,

s a b e n d o t a m b e m da dificuldade d e s t a e m p r e s a na g e s t a o da mesma,

protelar essa solucao para abril proximo, continuando esta Junta a

assegurar as servicos minimos que tern prestado ate aqui. - - - - - - - - - -

- ---No seguimento da q u e s t d o colocada p e l o m e m b r o J o s e C a r l o s

Soares e resposta do Presidente da Junta de Freguesia de Vila Velha

de R O d a o , o m e m b r o L u i s Coutinho concluiu q u e o pagamento d a s

pensoes a o s reformados e s t a v a assegurado e i s s o é q u e e r a

importante, tendo o Sr. Presidente da Camara Municipal dito que as

certificados de aforro dos CTT, que eram as mais usados pelos mais

idosos, rid° e r a f e i t o n o s servicos da J u n t a de Freguesia e e r a

preocupante q u e s e m p r e q u e q u e r i a m f a z e r um movimento d o s m e s m o s

tinham que se deslocar a Castelo Branco. - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- - - - 0 m e m b r o J u l i a C e i a c h a m o u a atencao para o f a c t o d e v a r i a s

v e z e s se t e r deslocado a o multibanco e n e n h u m a d a s maquinas

existentes n e s t a vila e s t a r em funcionamento e o transtorno q u e

isso provoca nos municipes. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---0 Sr. Presidente da C a m a r a Municipal respondeu q u e esta

situacdo e s t a v a em v i a s de s e r resolvida p o r q u e a Autarquia se

preocupou corn e s t a situacdo p o r q u e infelizmente a s instituic8es

bancarias n a o tern essa preocupacao. M a i s d i s s e q u e iria a b r i r um

nova espaco da CLDS na parte baixa da Vila onde iria ser instalada

uma maquina multibanco. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---Nao h a v e n d o m a i s intervencoes n e s t e ponto, o Presidente da

Assembleia Municipal, para fundamentar a sua decisdo em relacao



apresentacdo das duas propostas apresentadas pela bancada da

Coligacdo "Novo Rumo", leu o que estava inscrito no Regimento da

Assembleia Municipal na Seccdo III, Artigo n° 610 (Direitos dos

Membros da Assembleia Municipal). - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- --- 12- Period() de intervencao do publico nos termos do artigo 21°

do Regimento; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- --- 0 S r . A n t o n i o Vilela, residente e m F r a t e l , c o m e c o u p o r s e

referir a falta da afixacdo dos Editais informativos da realizacao

das Assembleia Municipais nos locals do costume porque se houvesse

e s s a informacdo certamente aqui estariam mais pessoas a participar

nas mesmas. Outro dos assuntos que queria questionar e já aqui f o i

falado era referente a entrada do Fratel, que na sua opinido, n e s t e

momento, 'ado tinha uma entrada corn a dignidade que esta localidade

s e m p r e t e v e e rid() v i a grandes movimentacoes p a r a resolver e s t e

problema. Referiu tambem que a Rua do Bairro Fernandes, em Fratel,

q u e d á a c e s o a u m a E T A R 'ado t i n h a o m i n i m o d e condicoes d e

passagem, dizendo que j á t i n h a d a d o conhecimento ao Presidente d a

J u n t a d e F r a t e l q u e , n a s u a opinido, n a o d e u g r a n d e importancia

para a resolucao deste problema. Como tal, solicitava que a Camara

Municipal p u d e s s e envidar esforcos p a r a q u e a n t e s d o i n v e r n o

resolvesse esta situacdo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

-  - - -  0 Presidente d a Assembleia Municipal referiu q u e e s t e o r g d o

c u m p r i a escrupulosamente a L e i d e publicitacdo d o s Editais d a

Assembleia Municipal e e r a s e m p r e e n v i a d o p a r a a s J u n t a s d e

Freguesia o E d i t a l corn a data e l o c a l d a realizacdo da mesma e o

pedido de afixacdo do mesmo.

-  - - -  0 S r . Presidente d a C a m a r a Municipal referiu t a m b e m q u e s e

fazia checrar as Juntas de Freguesia toda a informacdo relevante da

Autarquia e que havia freguesias onde esta era afixada em todas as
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localidades nos paineis ai existentes, como alias já tinha

pessoalmente comprovado, mas iria estar mais atento a esta

situacao. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---Em relacdo a. entrada do Fratel, disse que o Municipio ja tinha

adquirido dois terrenos diferenciados no tempo e no modo de

negociacdo corn os proprietarios, obviamente, rid° existindo terrenos

nao se poderia fazer valorizacdo e teria que se proceder de uma

maneira diferente que nem sempre era a mais facil de fazer. No

entanto foi reequacionada esta intervencao, foram adquiridos outros

terrenos e apesar de todas as contrariedades, hoje já havia

condicoes nao 56 para fazer o loteamento mas tambem proceder a.

requalificacao da entrada de Fratel. Em relacdo ao acesso a Rua do

Bairro Fernandes disse rid° conhecer o problema mas estaria

disponivel para ir ao local e avaliar a situacao. - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---Em seguida aproveitou para dar resposta a uma questao

anteriormente colocada pelo membro Fernando Roma e que nao fora

respondida, sobre a expropriacao de terrenos na Rua da Sr' da

Alagada, em Vila Velha de Rodao, dizendo que foi uma expropriacao

amigavel e que se enquadrava no ambito da valorizacao desta rua

porque havia um conjunto de parcelas que foram segmentadas e em

termo de escrituras era quase impossivel regularizar a situacao e

assim foi entendido que a melhor solucao seria proceder desta

forma, tendo-se assim procedido a todo o processo administrativo e

efetuado a mesma.

- ---Nao havendo mais intervencoes neste ponto, o Presidente da

Assembleia Municipal deu per terminada a presente sessao, pelas

vinte e tress horas e trinta minutes e dela se lavrou a presente

ata, que depois de lida e julgada conforme, vai ser assinada pelos

membros da mesa. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
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Caudais dos rios abrangidos pelo Parque Natural do Tejo

Internacional

E corn apreensao e grande preocupacao que o grupo de deputados

do Partido Socialista tern acompanhado a situacao de seca que se

tern verificado nas ultimas semanas na zona dos rios Tejo, Ponsul e

Sever, na area geografica Parque Natural do Tejo Internacional.

As imagens tornadas pUblicas esta semana, entre as quais a do cais

de Lentiscais sem agua, deixam-nos perplexos e ern choque e

levaram já a populacao e organizacOes ligadas ao ambiente a

reunirern-se e a exigirem explicacbes para a situacao.

Considerando que este ano nao fomos confrontados corn periodos

de seca particularmente severos e a disponibilidade dos recursos

hidricos ao longo da bacia do Tejo nao parece estar em causa,

depreende-se que a presente situagao se relacione exclusivamente

corn a gestao dos caudais do rio Tejo feita por Espanha.

Assim, apesar de Espanha justificar que esta situacao resulta do

rebaixamento do nivel de agua na albufeira de Cedilho, em

consequencia das descargas extraordinarias que se estao a verificar

naquela barragem para que o pals vizinho possa cumprir o regime de

caudais anuais estabelecido na Convencao da Albufeira para a bacia

hidrografica do Tejo, esta explicacao nao nos satisfaz, pois oculta as

verdadeiras razbes que estao pot detras dos problemas que enfrenta

o rio Tejo.



Deste modo, se e certo que nao podemos deixar de reconhecer que

a seca e urn problema, nao podemos, em abono de uma abordagem

sena, tampouco consentir que ela sirva de bode expiatorio para

dissimular as verdadeiros problemas que rio enfrenta e que passam,

sobretudo, pela contaminacao das suas aguas pela poluicao e pela

gestao dos caudais condicionada por interesses economicos

Nao podemos por isso continuar a permitir que a gestao dos cursos

de agua esteja submetida a urn regime de escoamento artificial e que

privilegia as necessidades de desvios massivos de agua para

garantir o desenvolvimento de determinadas regibes, em prejuizo de

outras, ou as exigencias das empresas produtoras de energia.

A necessidade de renegociar a Convencao da Albufeira para a bacia

hidrografica do Tejo é cada vez mais uma evidencia pals, como se

tern vista, num cenbrio de alteracOes climaticas, nao basta apenas a

garantia de que os caudais minimos anuais ou semanais acordados

sejam cumpridos para assegurar a sobrevivencia dos ecossistemas

e o sustento das populacbes cuja atividade depende do rio Tejo.

Considerando que a principal mudanca que as alteracbes climaticas

implicam nao é uma reducao dos niveis de precipitacao e,

consequentemente, dos caudais dos rios, mas sim uma assimetria

da distribuicao da agua ao longo do ano, é expectavel que os

fenomenos extremos se tornem ma's frequentes, alternando entre

periodos de chuva mais intensos e concentrados e momentos de

seca extrema.



Perante este cenario, é urgente dar inIclo a um processo de

renegociagao da Convencao da Albufeira que implemente uma nova

politica da agua e altere a forma de gerir os transvases, de modo a

garantir a fixacao de caudais ecologicos que tenham em conta as

necessidades dos ecossistemas e das populagOes.

Os eleitos a Assembleia Municipal de Vila Velha de Rodao pelo

Partido Socialista

\
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Adesao do Municipio a Rede Nacional de Arte Pre-Historica

Vila Velha de Radar) é conhecido pelo seu rico patrimonio arqueolOgico.

0 Complex° de Arte Rupestre do Vale do Tejo (CIART) é o expoente

maxim°, preservando esse patrim6nio e simultaneamente divulgando-o ao

publico, atraves de uma exposicao permanente, onde se interpretam as

diversas expressoes culturais dos habitantes pre-historicos do vale do Tejo

De facto, o CIART é um dos mais importantes conjuntos de arte p6s-

paleolitico da Europa, constituido por mais de 20.000 gravuras dispersas

ao longo de 40Km de ambas as margens do rio Tejo. As gravuras,

executadas na sua quase totalidade por picotagem, datam de urn periodo

que medeia entre 20.000 a.C. e finais da Idade do Bronze e representam

simbolos geometricos, antropomOrficos e zoomOrficos. Atualmente mais

de 90% das gravuras encontram-se submersas pela albufeira da barragem

de Fratel, sendo visiveis apenas na area de Perais e a jusante da

barragem de Fratel.

Cientes desse objetivo comum, acreditamos que o objetivo da Rede

Nacional de Arte Pre-HistOrica (organismo intermunicipal), unindo

Municipios de todo o pals em tomb da arte rupestre ou pre-historica,

presente nos seus territokrios, seja a preservacao, conservacao,

investigagao e divulgacao deste patrimonio, conforme se retira dos seus

estatutos.

SO comprometimento destas entidades e objetivos comuns, fortalecerao a

partilha de recursos humanos, patrimoniais, de conhecimentos cu

experiencias, tendo em vista a criagao de produtos turisticos integrados.



Vemos corn agrado tambern a possibilidade da criacao de programas de

visitas, assim como o apoio a projetos de investigacao que se debrucem

sobre a arte pre-historica.

E corn sentido proficuo que a bancada do Partido Socialista, vota a favor

da "adesao do Municipio a Rede Nacional de Arte Pre-HistOrica"


